

龍門滝



日本の滝百選



広報

# かじき

人口・世帯の動き  
(平成10年3月1日現在)

総人口23,497人(▲15) 出生 17人  
 男 10,895人(▲8) 死亡 22人  
 女 12,602人(▲7) 転入 83人  
 世帯数 8,739 (±0) 転出 93人  
 ※( )内は前月との比較※

題字 宇都宮町長



[華麗なるデビュー「加音オーケストラ」加音フェスタにて]

写真提供・加音ホール

平成10年

3月号

### 今月のページ

|                |          |
|----------------|----------|
| 午踊り・加音フェスタ     | 2~3ページ   |
| 読書シンポ・ライオンズクラブ | 4~5ページ   |
| 料理教室・ウォークラリー   | 6~7ページ   |
| Gゴルフ・人権作文      | 8~9ページ   |
| お知らせ           | 10~11ページ |
| 悪徳商法・がんばっています  | 12~13ページ |
| リックのさくさく・棕鳩十   | 14~15ページ |
| お知らせ           | 16ページ    |



# 華麗なるマンボを披露

## そごどげ そごどげ 「木田号」のお通りだ



## 鹿児島神宮初午祭

四百五十年の歴史をもち、春の訪れを告げると言われる、恒例の「初午祭」が小春日和の二月十五日、隼人町の鹿児島神宮で行われ、木田郷の御神馬が二十三頭の先頭を切って神前に奉納しました。

この日は、色あでやかな五色の布をつけた鈴かけ馬が、踊り連と一緒にマンボのリズムに乗って軽やかなステップを披露。人馬一体になったにぎやかな踊りに、県内外から訪れた二十五万人の観客は盛んに拍手を送っていました。

晴れの舞台の主役は、垂水純夫さん（弥勒）所有の四歳のメス馬「木田号」。

一月十五日、木田二地区公民館の馬頭観音で、安全祈願の神事を行い、十七日の練習開始から一か月間きびしい練習を積ん

できただけあって、上手に首をふり足でリズムをとり、うっとりするような軽やかなステップをマスター。

約五十人の踊り連を引き連れ、鉦や太鼓に合わせて華麗に踊る「木田号」は、最高の舞台にさも満足げでした。



# スモークも漂い雪も舞り

## 七色ライトでプロの舞台

### ♪ 加音フェスタ ♪

加治木ロータリークラブ・加音フェスタ実行委員会主催による、第二回加音フェスタが二月二十八日と三月一日の両日、加音ホールで開催され、多彩な演し物でにぎわいました。

このフェスタは、加音ホールを地域住民に開放し、多くの人に舞台に立つてもらい、「手作りの文化を楽しもう」と行われたもので今年で二回目。

謡曲で幕を開け、日舞、三味線、剣舞と続き、夜の部は3B体操やトロピカルダンスなどが登場。カラオケには十九人が出場し、からふるな舞台衣装を身に付け自慢ののどを披露しました。一方小ホールでは、三団体によるロックコンサートも行われていました。

二日目は、劇団「虹」の公演と、加治木フィルハーモニー管弦楽団と加音オーケストラの初演奏会が行われ、中島・鶴田両先生のもと熱心に練習してきた成果を披露しました。

両日ともほぼ満席の入りで、次々に披露される演技に、つめかけた観客は盛んに拍手を送っていました。

来年も素晴らしい舞台を期待しています。ご苦勞さまでした。



暮らしの中に読書を

# 年間利用「一人二冊」

## 読書シンポジウム

加音ホールで二月十三日、読書関係者ら二百人あまりが参加して「本も友だち二十分間運動」をテーマに、シンポジウムと講演会が開催されました。

「図書借りだし冊数の多い小・中・高・一般百一人とファミリー一家族に、篠原教育長が「読書活動奨励賞」を授与。

「家庭・学校・地域で楽しい読書の輪を広げよう」と題するシンポジウムでは、五人のパネラーが学校やPTA、町民の立場で、それぞれ読書との関わりや、本が自分をどう変えたかなど、体験談や俳句に詠んで紹介。行政の立場からは、図書館利用の現状や、公共図書館の役割などについて報告がありました。

『楽しい親子読書の進め方』と題し、田實健一先生が「親が本を読む事によって子どもも読む事になる。読む環境をいつも作ってやるのが大切」と講演されました。

坂元図書館長は、「施設は古

いですが、新刊書もたくさんそろえています。家族ぐるみで利用していただきたい」と話していました。



体験発表する木佐貫さん

## 笑いと涙で講演会

# 「仕掛人はまず実行」

### ボランティアのつどい

町福祉センターで二月二十三日、加治木町社会福祉協議会主催の「平成九年度ボランティアのつどい」が、各種ボランティア団体や、自治公民館長、老人会関係者など約六百人が参加して行われました。

開会に先立ち宇都宮町長が「人生は八十年代に突入しました。町民が互いに助け合い、ボランティアの重要性を十分認識して活動してほしい」とあいさつ。

引き続き、有馬シヅ子さんが「生命の貯蓄体操を通してのボランティアの心」と題し、南九州病院の一日奉仕や、オムツや雑巾縫いなどのボランティア活動に参加した事例発表を行いました。

県活性化村づくりアドバイザーの豊重哲郎さんは「一日一生感動に生きる」の演題で講演。串良町上小原校区公民館長として十八年間務められており、村おこし運動や、青少年教育の中で、ボランティア活動を通じ地域を活性化してきた話など、笑いと涙で熱弁。参加者らは、うなずいたり、感心したりして聞き入っていました。

### 加治木町ボランティアのつどい



手話をまじえて講演中

# 地域の奉仕者から世界の奉仕者へ 「くも合戦の碑」ブロンズ像寄贈

## 加治木ライオンズクラブ

昨年六月八日結成された、加治木ライオンズクラブ（伊藤富次会長・会員三十二人）の認証状伝達式典が二月十五日、溝口県議会議長ほか多くの来賓と、県内外から約三百人の会員が出席して、加音ホールで盛大に開催されました。

式典に先立ち、加音ホール北側芝生で、同クラブが記念事業として加治木町に寄贈した「くも合戦の碑ブロンズ像」の除幕式がとりおこなわれました。このブロンズ像は、台座を含め高さ二・三m、幅二・二m、総重量約四・二トンあり、「くも」本体の重量は五十五kg。安山岩の台座の上にガラス張りのケースが載っており、二匹のこがねぐもが戦っている様子を表現したもので、制作費は三百万円。

式典では、来賓や歓迎のあいさつなどがあり、住本親人地区代表が伊藤会長に認証状を伝達。溝辺町へ乳母車四台、加治木中

学校吹奏学部育英資金として金一封等の目録贈呈式や、青少年育成作文コンクールの表彰等も行なわれました。

伊藤会長は、「まだ誕生したばかり、これから地域の皆さんに喜ばれるような活動をしていきたい」と話していました。ライオンズクラブ（LC）とは世界百八十三か国が加盟し、四万三千五百五団体が加入、百四十万人が所属する「世界最大の国際的社会奉仕団体」。



りっぱな像ありがとうございました

## 椋鳩十文学記念館へ

# 図書費 100,000円を寄贈

### 小牧建設(株)小牧勇蔵様

鹿児島市永吉町にお住まいの小牧建設株式会社社長小牧勇蔵様から、この度、椋鳩十文学記念館に図書費として、十万円のご寄贈をいただきました。

心からお礼を申し上げます。小牧様は、鹿児島県をはじめ全国的な公職、各種団体等の要職につかれ、労働大臣、建設大臣の表彰を受けられ、また、勲四等瑞宝章を受章されております。

本館運営へのお力添えは、平成二年五月、開館記念として「椋鳩十全集」二十六巻をご寄贈、さらに、平成七年一月、同じく「椋鳩十全集」二十六巻のご寄贈をいただきました。ともに、椋鳩十先生の直筆サイン入りの貴重な本であります。

重ね重ねのご厚意感謝のほかありません。

この度のご芳志は、特に椋鳩十に関する貴重な資料の購入費にあてさせていただきます、ご厚意にむくいたく存じます。

ありがとうございます。  
椋鳩十文学記念館長 榎園高雄



# 本場の肉まんを作ってみよう

グオー ジイー リョウ  
国際料理教室

第四回国際料理教室が二月一日、加音ホール調理室で行われ、本場の肉まん作りと、野菜炒めに挑戦しました。

これまでにイタリア・アメリカ・ユダヤ料理等に挑戦し、今回の中華料理で四回目。

この日参加したのは、男性七人、女性二十七人の三十四人。

今回の先生役は、中国のペキン近くで生まれ育ち、調理師の免許を持ち、昨年中国から日本に帰化された、深渡瀬正輝さん

と奥さんの二人。

参加者は、小麦粉のねり方から皮作り、具の作り方や包みかたなど、先生の実演を目をギラギラさせながら食い入るように見、また何回も質問したりして熱心に勉強していました。

参加者のなかには、いろいろな料理教室に何回も参加した人や、主婦も多く、てきぱきと準備は進んでいきました。

昼過ぎには調理室にブーンとうまそうな匂いが漂い、ようやく

完成、そして待ちに待った試食となりました。

さすが本場の調理法で作った肉まん、皆おいしそうにお腹いっぱい食べ、また、お土産に持ち帰る人もいたほどでした。

友人と参加した太田常男さん（札立）は、「老人会で何回か料理を勉強したことがあります。今日は、作り方がわかったのでぜひ妻に教えてやりたい」と話していました。

## 歌や踊りで特老慰問 疲れた選手を介抱

地区公民館  
婦人部長会

地区公民館婦人部長会員十一人は二月十八日午前、望岳園を訪れ、歌や踊りを披露、お年寄りたちと交流を深めました。

会員の踊りが始まると、お年寄りたちは、車イスに座ったまま手足を動かしたり、歌を口ずさんだりしてほんとうに楽しそうでした。

入所六年目の川原アキエさん

（85歳）は、「非常に楽しかったです。また来てくださるといいのですが」と、目を細めていました。

同日午後は県下一周駅伝競争大会の最終日で本町通過日。会員十八人は、第九中継所になっている正応寺前で、敷根から十三・六kmを走ってきた選手や中継所役員に、お茶やブタ汁、加

治木饅頭などを振る舞いもてなしました。

選手が到着するたびに、荷物を運んだり、汗を拭いてあげたり、おまけに加治木饅頭を選手にお土産として持たせたりと、まるで母親みたいに親身に介抱していました。

この日四位でタスキを渡した肝属の上羽坪選手は「疲れた体には甘い饅頭が一番です。心温まる接待に感謝します」と話していました。

たくさんの方の応援ありがとうございました。



お年よりもおどります



親身になって介抱する婦人部員



先生の手元を見つめる参加者



肉まんの包みかたを  
ならつていきます

# 難問に悪戦苦闘

# 指示書片手にウォーキング

## ウォークラリー大会

町教委、レクリエーション協

会、郵便局主催の第三回わくわくウォークラリー大会が二月二十二日、役場西側周辺(新生町中心)の史跡や公園をチェックポイントに開催され、子どもから大人まで快い汗を流しました。

この大会は、コマ図(交差点や分岐点に進行方向などを図で表した連続図)をもとに、途中でいくつかの問題をといたり、ゲームをしたりした得点と、ゴールした時間の合計点をあらそうゲーム。

この日は、子ども・ファミリー・一般の部に三十二チーム八十四人が参加。A・Bコースに分かれ、チェックポイントに指定された問題をグループで回答したり、指示書に従いニューゲーム等に挑戦していました。

成績は次のとおり

☆子どもの部

優勝 ゴンゴンチーム

二位 前田チーム

三位 アフ子ちゃんチーム

☆ファミリーの部

優勝 木田ドラゴンズチーム

二位 福永ファミリーチーム

三位 中間いづみチーム

☆一般の部

優勝 蓑毛五男チーム

二位 加治屋正子チーム

三位 畠中信子チーム

今日の集配時間は



## 豚汁のおかげ?

# 加治木協初優勝飾る

## 民生委員ゲートボール大会



たよれる民生委員のみなさん

第七回鹿児島県民生委員・職場・職域ゲートボール大会が二月一日、日置郡山町総合運動公園で開催され、加治木町から出場した民生委員チームが、熱戦を勝ち抜き、みごと初優勝を飾りました。

今年、二十一チームが出場し、我が町からも二チームがエントリー。当日は、朝から降りだした雨で、グラウンドはまさに田んぼ状態。第一ゲートがなかなか通過せず、通過しても数メートルしか転ばず、各チームともなかなか作戦をたてられず悪戦苦闘。

その中で、町Aチームは四戦四勝し、念願の初優勝を勝ち取りました。

北園文夫総務は、「毎週土曜日天神公園で練習してきた賜物です。それと、女性委員手作りのおにぎりや豚汁の差し入れのおかげでしょうね」と話していました。

これからも、町民に親しみ頼れる民生委員として頑張ってください。来年もまた優勝されるようお祈りいたします。おめでとうございます。

# ホールインワン続出 優勝は城東一A

## 地区対抗ふれあいグラウンドゴルフ大会

小雨降る二月一日、町営運動場で平成九年度地区対抗グラウンドゴルフ大会が行われ、二十四チームが参加、二十六ホールで地区の榮譽を駆けあらそわれました。

この日は、朝からあいにくの雨に見舞われ、グラウンドコンディションは最悪。それでも選手たちは、傘をさしたり、カッパを着たりして真剣にプレーしていました。しかし、思うようにスイングができなかったり、芝ですべってころんだりして、笑いも飛び出し、皆和気あいあいの中でふれあいを深めました。

成績は次のとおり

### ☆団体の部

優勝 城東1A・二位 永原  
A・三位 城西A・四位 竜門  
A・五位 錦江二B・六位 城東一B

### ☆団体とび賞

九位 竜門B・十四位 錦江三  
A・十九位 城西B・二十三位  
木田二B

### ☆個人の部



最悪のコンディションでした

優勝 佐藤正之 城東一A 16  
二位 吉村久子 城東一A 16  
三位 隈元純男 永原A 17  
☆ホールインワン賞  
吉村久子・佐藤正之・原口尚憲  
大塚兼・徳満俊弘・矢野辰二・  
稲田喜久子・池田ヒサ子・重山  
静枝・木村勝明・岩下ミヨ子・  
内村実・内村実夫・前原等・隈  
元純男・内村重義

### 始良郡4月眼科在宅医表

|    |                |                      |
|----|----------------|----------------------|
| 5  | 椎原眼科医院         | 国分市広瀬2丁目<br>☎47-2906 |
| 12 | 田中眼科医院         | 始良町宮島町<br>☎65-3986   |
| 19 | 中村眼科医院         | 国分市中央3丁目<br>☎46-0146 |
| 26 | 渡辺眼科<br>クリニックス | 国分市中央1丁目<br>☎45-6888 |
| 29 | 瀬戸山眼科医院        | 国分市中央1丁目<br>☎45-0378 |

※在宅医の担当時間は、午前9時～午後5時までです。原則として、緊急を要しない場合にはご遠慮下さい。

日曜・祝日 歯科救急診療 9時～15時  
郡歯科医師会館口腔保健センター  
(☎0995-58-4388・溝辺町空港近く)

### 4月在宅医表

|    |               |                              |                   |
|----|---------------|------------------------------|-------------------|
| 5  | 徳永医院<br>(溝辺町) | 溝辺町麓1009<br>☎58-2302         | 内科<br>皮膚科<br>小児科  |
| 12 | 松下亮治内科        | 加治木町新生町<br>130-1<br>☎62-0084 | 内科                |
| 19 | 鬼丸小児科         | 加治木町新生町<br>127<br>☎62-0308   | 小児科               |
| 26 | 壺岐内科          | 加治木町諏訪町<br>196<br>☎62-2222   | 内科<br>小児科<br>循環器科 |
| 29 | 松本外科・胃腸科      | 加治木町木田724<br>☎63-1911        | 外科<br>胃腸科         |

1. 在宅医は往診はいたしません。
2. 在宅医の担当時間は午前9時から午後5時までです。
3. 原則として緊急を要しない一般の患者はご遠慮下さい。

# 「人権について」

加治木中学校一年

崎田 暁子

鹿児島地方事務局と加治木人権擁護委員会は、中学生を対象に人権作文を書くことで、人権意識の高揚を図るとともに、人を思いやる心を育ててもらおうと人権作文を募集しました。

ここに、加治木人権擁護委員会から推薦された作品を紹介いたします。

住民の皆さまにも、ぜひ人権問題を考えるきっかけとしていただきたいと思います。

私が中学生になって、だんだん中学校の生活になれてきたころ、道徳の時間に「過呼吸症状の果てに」という題の話がのっている紙が配られました。私は題名を見て、何か病気の人が書いたものかと思いました。しかし、そうではありませんでした。この文章は、すごくひどい「いじめ」をうけている女の子の母親が「いじめはむごく、おそろしいものだ。」と、私たちに強くうたっていたような話でした。

女の子は、小学三年生の時から、男の子にけられる、なぐられるなどの暴力を受けていま

た。それが終わったと思えば、他の子をあやつり、暴言、無視などで女の子の友達をなくし、一人ぼっちにさせたのです。

なぜ、この女の子だけをいじめめるのだろうか。そして、なぜ女の子はがまんし、抵抗をしなかつたのだろうか。私なら、その無視されるつらさや、一人ぼっちの時のさみしさなどを全部友に、はき出してやるのに。(言わないと、絶対いじめがひどくなると思わなかつたのかなあ。がまんしても、自分が傷つくだけなのに。)と思いました。

ドッチボールで集中攻撃を受けて泣いて帰ってきた時、女の子のお母さんは「強くなつてほしい。」と願っていたそうです。強くなるということは、勇気をもつようになるということと同じことだと思えます。しかし、その時女の子はすでに精神ともはずたずたになり、強くなるということは無理だったのです。先生に相談しても、あまり相手にされないような状態でした。そのうち身体的症状が出るようになり、過呼吸が起こり始めたのです。足が動かず手もしびれ

たそうです。先生は、過呼吸を知らなかつたらしく、「過呼吸というものを見て良かったです。」と言つたそうです。私は(何てむごいことを言うのだろうか。)と、すごくいやな気分になりました。いじめた子も、先生の前だけで涙を流し、いなくなる Mannheim を読んでいたと書いてあり、すごく頭にきました。

過呼吸と体の衰弱で、救急車で運ばれたこともあり、精神的な症状も出るようになったそうです。なぜこの女の子がいじめられないといけなのだろうか。何か悪いことでもしたのだろうか。それとも、だれか一人がきらいなためにこういいういじめにつながつたのだろうか。いかなる理由であつても、いじめはいじめ。何ておそろしいものなのでしょう。

女の子は、こんなにつらい「いじめ」を受けても学校を休もうとはしなかつたそうです。そして次第に、まわりの励ましなどで、何度かいじめグループにつらさをぶつつけ、自分が出せるようになってきたのです。女の子は経験とおして、自分でや

らなければ他人は助けしてくれないということを感じていたので、その後もいじめが続き、赤ちゃん返りもでてきて、今では、精神神経センターに入院しているそうです。読み終わってあらためて、いじめのおそろしさを知りました。

ちよつとした言葉で、人はひどく傷つくことがあります。そしてその言葉が「いじめ」につながり、精神的な症状が出るようになるのです。

ところで、精神的な症状が出る前に、友達は何をしているのでしょうか。いじめをとめる事はできないのだろうか。私は、できると思います。「できない」という人は、勇気がない、弱虫です。いじめを見て見ぬふりをするのは、いじめをしているのと同じです。後になって、「あの時とめればよかった。」などと言つても、もうおそいのです。だから、これから私たちは、今までの自分を見つめ直し、正直で思いやりのある自分に変えていかなければいけません。そうしたら「いじめ」は、なくなると思います。

実は、私の前の小学校でも「いじめ」はありました。

私が四年の時、暗くてみんなからきらわれている女の子がいました。みんなは、無視したり、仲間はずれにしたりしていました。でも私は(みんなから無視されたりするのは、どんなに悲しいだろう。)そう思うと、どうしても放っておけなくなり、何かあるとその女の子は一人なので、友達に一生けん命たのみ、「いっしょにしよう。」と書いてあげました。女の子はとてうれしそうに笑つたので、感激しました。途中で、無視してしまふこともありましたが、そんな時、その女の子は、今までの自分のさびしい思いを日記に書いていて、それを先生が読んだのです。

その後、私はすぐその女の子の所へ行き、仲直りしました。他の子も謝りにきたので、安心しました。私は(あの時みんなといじめないでよかった。)と安心してほしいです。みんな同じ人間なのだから。

加音ホール

# ムードあふれる アメリカンポップス

# ビル・ヴォーン 楽団

♪ 浪路はるかに  
♪ 真珠貝の唄  
♪ 峠の幌馬車など

## 7月6日(月)

開場 18:30  
開演 19:00

いいお席はお早めに!!

S席 ¥4,000  
A席 ¥3,500  
B席 ¥3,000

加音メイト・3月15日(日)より先行電話予約開始

## 一般 3月22日(日)よりチケット一斉発売開始

|        |         |                       |       |
|--------|---------|-----------------------|-------|
| 予<br>定 | 4/16(木) | 町教職員就任式               | 加音ホール |
|        | 4/17(金) | 行政連絡員辞令交付式<br>納税組合説明会 |       |
|        | 4/26(日) | 加治木フィルハーモニー管弦楽団コンサート  |       |

# 「花粉症」

病気のなかで特定の季節に発病しやすくなるものを「季節病」と呼びます。杉などの花粉が風によつて飛び散るこの季節に発病者が多くなる「花粉症」は春の季節病といえます。

## \*長期的治療

アレルギー疾患は体質によるものなので、治りにくい病気です。毎年、重い症状に悩んでいる人や、花粉症以外の原因物質で一年中症状が続く人などにおすすめる治療法が「減感作療法」です。

## \*減感作療法

減感作療法とは、薄めた花粉エキスをだんだんと濃度と量を増やしながら注射して、体の免疫状態を変えていく方法です。

「スギ」と「ハウスタスト」が両方原因の場合は、スギだけでなく両方のエキスで治療します。花粉シーズンの少なくとも六か月前から治療を始めて、薄いエキスから注射を始めて、花粉シーズンまでに一定の濃度まであげていき、花粉シーズンに入ったら注射の回数や量を減らしていく治療法です。

まずはお医者さまにご相談してみてください。

安い掛金 大きな補償！

# 交通災害共済

掛け忘れはありませんか？

**掛金一人年500円**

共済期間

平成10年4月1日  
から  
平成11年3月31日  
まで

★いつでも受付しております。  
できるだけ3月中に窓口へおいでください。

問い合わせ先 役場住民課62-2111①121

## 加治木町の主な行事(予定)

|          |                   |                      |
|----------|-------------------|----------------------|
| 6月第1日曜日  | 龍門滝まつり (龍門滝温泉広場)  | 商工会<br>☎63-2295      |
| 6月第3日曜日  | くも合戦 (福祉センター)     | 経済課<br>☎62-2111      |
| 7月下旬     | キス釣り大会 (錦江湾)      | 経済課<br>☎62-2111      |
| 8月第1日曜日  | 夏まつり (蒲生田通り・加治木港) | 商工会<br>☎63-2295      |
| 8月16日    | 太鼓踊り (仮屋馬場・町内一円)  | 社会教育課<br>☎62-2111    |
| 10月10日   | 町民体育祭 (町営運動場)     | 体育保健課<br>☎62-2111    |
| 11月第3日曜日 | かじき秋まつり (町営運動場)   | 経済課<br>☎62-2111      |
| 〃        | 健康まつり (加音ホール)     | 保健衛生課<br>☎62-2111    |
| 12月上旬    | 師走市 (蒲生田通り)       | 商工会<br>☎63-2295      |
| 12月第2土・日 | 陶器まつり (龍門司焼窯元)    | 龍門司焼企業組合<br>☎62-2549 |
| 12月下旬    | 朝市 (加治木港)         | 錦海漁協<br>☎63-2100     |



「女性の心の活性化」と題し講演をお願いしました。研修会には、商工会婦人部員の出席はもちろんの事、町女性

加治木町商工会婦人部（部長 愛下ひとみ・部員三十四名）は「商工会の事業を積極的に推進するとともに、商工業に携わる婦人としての経営知識と教養を深め、もって商工業の総合的な改善発達を図り、あわせて社会一般の福祉の増進に資すること」を目的に、各種の研修、事業を実施しております。

研修会は、県商工会連合会、始良伊佐地区商工会婦人部が主催する、合同研修会に出席しておりますが、特に、平成九年度は、十一月十二日に町商工会館において、商工会婦人部で研修会を開催いたしました。

研修会では、資生堂の美容部長の阿久根カズエ先生を講師に招き、「女性の心の活性化」と題し講演をお願いしました。研修会には、商工会婦人部員の出席はもちろんの事、町女性

商工会の婦人部員は、全員がそれぞれの商工業に携わっており、部員全員が一緒になつて参加する事業はなかなかできませんが、限られた部員のなかで、自分たちが出来る事を一生懸命頑張つて活動していきたいと思っております。

団体の皆さま方にも出席をいただき、充実した研修会にすることができました。同じく十一月十六日は、県青連、県婦連創立三十周年記念事の一環として実施された、県下一斉クリーン作戦で、加治木駅周辺の清掃作業に汗をながしました。

寄 稿  
がんばっています

⑨

『婦人部活動を通して地域活性化を』

加治木町商工会婦人部



奉仕活動もしています

何かおこまりの事ありませんか？

心配ごと相談は  
○ 毎週木曜日  
9時～12時  
○ 福祉センター

無料 人権法律相談  
鹿児島地方事務局加治木支局のほか、次の人権擁護委員の方々が、自宅でも御相談に応じています。  
お気軽に御相談下さい。  
秘密は、固く守られます。  
郡山 政弘 木田一六一三一一 (☎63-13585)  
中摩多美子 反土二七五六 (☎62-12768)  
篠崎 利治 木田四二四二 (☎63-15175)

加治木町山林組合の臨時総会報告

広報加治木の七月号から十二月号で公告しておりました、加治木山林組合の臨時総会を、出席者三分の一以上の出席のもと二月八日（日）、福祉センターで開催いたしましたので、議決内容をお知らせいたします。

加治木山林組合は、残余財産の処理等全ての事務処理が終了予定の平成十年十一月三十日をもって解散する。  
出資者には一株当たり二千三百円の配当を行なう。  
配当金の受渡し期間は平成十年五月一日から平成十年十一月三十日までとする。  
なお、この期間に配当できなかったものは、平成十年十一月三十日をもって権利放棄とし、その配当金は加治木町へ寄附する。

\*出資者の皆さまには、配当金支払い通知書を個別に発送し、お知らせいたします。長期間のご協力まことにありがとうございます。

以上

## リックの



(咲く・作?)

皆様こんにちは。

3月に入って皆さんも大変忙しいと思いますが、日本での3月や4月には楽しいこともたくさんあると私も経験してきました。卒業あるいは退職。入学・進学・就職・転勤そして自分の勉強への旅立ち。人によりそれぞれこの旅の形は違ってきますが、旅立つ直前の気持ちは共通しているのではないのでしょうか。そのミニ版は、〇〇小学校と刺繍された制服でうちの玄関を一步出たときの気持ち。しかし、中学校、高校と成長していくと共にこの気持ちに不安や躊躇というものが多少入りまじってくるのではないのでしょうか。それが少しあるのはごく自然なことでしょうが、多くあるのは自分の人生を切り開いていくチャレンジ精神を一時的でも消し去ってしまうおそれが考えられます。新しいチャレンジに対するためらいや不安が大きくなるために、自分なりの夢や目標そして自信が必要となります。自分が前向きな考え方を抱けるようになるためにこれらが最も重要な点であります。そして、自分が、身近な社会そしてグローバル社会の一員という意識を高めていくために、他人（親戚、友人、学校や仕事関係の人たちを含む）のサポートや交流もとても大事な役割を果たしているのです。したがって、春の様々な新しい旅に向かって、一人ひとりがチャレンジ精神を持つ人、そしてチャレンジ精神を持たず人になるように私も期待しているところです。

さて、グローバル社会の一員として、そして加治木町民として積極的に取り組まなければならない問題の一つは、環境問題だと思います。木々が緑色を増し、春の花が咲き出すこの季節の変わり目に立つと、特にこのことが気になってなりません。個人個人がこの問題に気付き、そして日常生活の中で環境に危害を加える原因について考える人、さらにそれを周りの人たちの行動にも影響を与えられるような人々が増えないといけない気がします。ここで、環境問題に関連する日本国内の統計を見てみたいと思います。

日本では一日につき、……

※68万7600トン程の炭素が大気中に排出されています。

(解決案：アイドリングをやめること。プラスチック等を再利用・リサイクルすること)

※1億909万キロの出されたゴミのうち、五分の一くらいしか再利用されていません。

(ゴミを減らすことが一番ではないのでしょうか。何かを買う時、そのもの(容器など)は再利用できますか)

※6880万7千キロの使われた紙のうち、50%しか再利用されていません。

(できるだけ再利用された紙を使う。コピーする時、両面コピー。失敗はメモ用紙などに)

※5493万本程の割箸は一回使ったきり捨てられます。

(学生気分ではし箱を持ち歩く。店の経営者は木材やプラスチック性のはしを備えておく)

日本はとても美しい国です。日本には多数の個人所有の畑や便利な公共交通機関など、たくさんの自然にやさしい習慣があります。しかし、上に示した統計は改善する必要性を示しています。

(上記は「日本では一日につき」ヘイマン・トム作1993年より)

始めるのは簡単です。簡単なことから始めましょう！

START SIMPLY AND SIMPLY START!!!

十 椋鳩

貴重資料

「椋鳩十の書翰」

ご寄贈

加治木町国道十号線沿いに、小杉薬店という老舗がありました。この小杉家の現在鹿兒島市在住の小杉勝一様並びに同じく市内セオ薬局の瀬尾昭様、同夫人則子様（旧姓小杉）から、この度、本館としては、貴重な椋鳩十先生の書翰をご寄贈いただきました。

心から厚くお礼を申しあげます。現在、文学記念館の本館に展示しております。

書翰の内容につきましては、展示の現物を見ていただくことが望ましいと思いますが、概略を述べてみます。

小杉家の古い歴史と、椋家の歴史とは、四百年の昔、深い縁があったのだということを、椋家に語り継がれてきた家系の話材と、小杉家の四百年昔からの話材と結び、両家の家紋について書かれています。

そして、椋鳩十は次のように書いています。

遠く長野県で四百年間語り伝えられてきた家の歴史と、カゴシマの小杉家に伝わる家の歴史と、びたつとあっていることが不思議でした。

ご存じのとおり、椋鳩十は、児童文学作家として名を成した人ですが、博学で文芸多方面にわたって勉強しておられ、伝承とか、歴史、系譜等にも深い感心を持っておられました。

特に、椋鳩十の学問の大きな特色としていえることは、世に顕在している事象よりも潜在していることと申しましょうか、長い間、世に埋もれていた話材を掘り起して光りをあてる。こういうことに、深い感心と意欲を持っていた方だといえます。著書であれば「薩摩伝統工人伝」然り、「日高山伏物語」然りだと思ふのです。

そういう意味で、今回の椋鳩十書翰のご寄贈の意義を重く感じていきます。ありがとうございます。

ました。

椋鳩十文学記念館では、椋鳩十関係の資料の収集について配慮し、心ある方々のご好意をいただきたく存じます。

何とぞよろしくお力添えの程お願い申し上げます。

椋鳩十文学記念館長 榎園高雄



飛行帽平和に被り日向ぼこ  
大寒を走る若さとすれ違ふ  
大寒や死語となりゆくおやじの背  
郷愁も添えて布令ゆく焼芋屋  
飾り風空の広さを知らぬまま  
酔えば泣く戦友宥む梅佳節  
きやらきやらと絵馬のはためく梅日和  
手の甲の歳月あまた寒卵  
喃語でのコミュニケーション福寿草  
ジャンパーの波呑む京セラ朝の門  
命じより守りし暖簾の大火鉢  
椿咲く焼きたてのパン胸元に  
口笛は春の鳥寄せ風を寄す  
茶の垣に白菜を干し里しずか  
待春の奥津城高き陶の村  
列島を包む寒波や道閉ざす  
市で得し桃のつばみのほつぽつと

- 稲恒 寧夫
- 岩田美知江
- 川崎 黒兔
- 高木 正男
- 川畑 克己
- 恒吉 斗南
- 竹山 洋子
- 犬童 利春
- 藤原 寿子
- 柳田 稔
- 古江 重美
- 神村 洋子
- 園田 千秋
- 白尾 澄子
- 波江野霧石
- 加藤 白柳
- 赤池 廣子



椋鳩十文学記念館自由の館  
日時 4月26日(日) 10~11時  
映画①また会えるねツバメ君  
②一寸法師

※無料です。児童・生徒・親子  
で多数ご覧下さい。

## 御寄付

香典返しのかわりに  
御寄付をいただきました。  
厚く御礼申し上げます。  
ますとともに故人のご  
めい福をお祈りいたし  
ます。(一)内は故人

### 社会福祉協議会へ

- 上浜 一万円 碓山 睦晴 (父 勝雄80)
- 岩原東 二十万円 竹下 利行 (妻 真理子81)
- 札立 二万円 福元 ユキ子 (夫 次夫65)
- 五万円 安楽 敏郎 (父 光行72)
- 下新道 三万円 梅田 健一 (母 フミ81)
- 今町 三万円

## うぶ声



- 出生児 大坪 葵 健 岩原西三区
- 吉永知生 可公 岩原西一区
- 炭床香織 高志 原ノ門
- 今村直哉 克彦 上浜
- 保護者 自治会

- 山口紅音 信一 江口団地
- 鉛山莉央 徳仁 西江口団地
- 浪瀬 咲 剛 春日団地
- 吉村一紀 一美 西塩入団地
- 川村栞太 吉一 原ノ門
- 二見 望 治 垂之口
- 藤澤和也 芳行 空港団地
- 山口颯斗 博一 郁文館住宅
- 久米田有香 順二 毛上
- 岩下和未 弘明 岩原西三区
- 山田啓介 誠 反土黒川
- 松元彰大 隆志 里ノ下
- 福嶋健太 由紀夫 岩原東
- 宮下敏生 清文 岩原西一区
- 植村南々海 俊二 郁文館住宅

- 西塩入上 四万円 橋口 孝子 (母 クニ93)
- 東ヒナバ 三万円 坂元 サミ (夫 正夫71)
- 里ノ下 三万円 富永 フヂ (夫 信義73)
- 春日団地 五万円 有川 淑子 (夫 耕二60)
- 上 嶽 三万円 樗木 米子 (夫 光男57)
- 岩原東 五万円 山口 美知子 (夫 充樹64)
- 萩原 三万円 城 則子 (夫 正守79)

- 赤谷 三万円 前田 節子 (夫 一馬66)
- 日本山黒川 三万円 美坂 實子 (夫 政男85)
- 西反土前 五万円 恒吉 文子 (夫 治雄88)
- 岩原東 三十万円 竹下 利行 (妻 真理子81)
- 下新道 二万円 安楽 敏郎 (父 光行72)
- 今町 一万円 梅田 建一 (母 フミ81)
- 西塩入上 三万円 橋口 孝子 (母 クニ93)

- 萩原 城 則子 (夫 正守79)
- 身体障害者福祉協議会へ
- 西塩入上 三万円 橋口 孝子 (母 クニ93)
- 赤谷 二万円 前田 節子 (夫 一馬66)
- 育英奨学資金へ
- 西反土前 五万円 恒吉 文子 (夫 治雄88)

### ★記事訂正とおわび

二月二十日までの御寄付を掲載いたしました。(年齢は満年齢)  
二月十ページ横山弘敏さんの  
大学名 大坂商業大学を  
大阪商業大学に  
おわびして訂正いたします。

## 広報かじきからのお知らせ

総務課では広報「かじき」を毎月一回中旬に発行しています。  
住民の皆さまに愛される広報誌をめざして、皆さまからの情報をもとに、職員が協力して作成しています。  
自治会の小さな出来事から、町の大きな話題まで何かありましたら情報を早めにお寄せください。今後、次のような投稿を募集します。  
(ただし、一年以上投稿できるものとします。)

- 俳句 ●川柳 ●わが家の王子 ●4コマ漫画など
- 薩摩狂句 ●お姫さまシリーズ ●その他

(発行月に満一歳の誕生日を迎える赤ちゃんの写真など)  
希望される方は、お問い合わせください。  
問い合わせ先 役場・総務課・文書係 ☎62-2111 (内線) 265